
 

放射能から子どもを守り 

１人の被ばく者も出さない  

給食は一食ごと測定し放射能ZEROの安心 

１日でも早く以前の放射線量に戻そう 

政府･県･日光市の積極的な除染対応を望む 

日光市放射能汚染分布 
2011.10.03-12調査/日光市 

 

マイクロシーベルト/以上～未満

0.1未満    1ヶ所  0.2% 
0.1-0.2  155ヶ所  28.8% 

0.2-0.3  187ヶ所  34.8% 

0.3-0.4  152ヶ所  28.3% 

0.4-0.5   30ヶ所   5.6% 

0.5-0.6   10ヶ所   1.9% 

0.6-0.7    2ヶ所    0.4% 

0.7-0.8    1ヶ所    0.2% 

◆低線量の長期放射線被ばくで健康被害!!◆ 

❖政府の放射能除染基準//毎時0.23μSv❖ 

❏栃木県原発崩壊前//0.030～0.067μSv/h❏ 
 

 

2011.09.05/毎日       2011.12.１６//nikko-no.０８ 

 
 

日光市は、１２月７日、食材などの測定器を導入。給食食材は１食材２００ベクレル以下で安

全との姿勢。文科省は「給食は４０Bqの数値も参考のひとつ」と言う。また、「明治ステップ」

粉ミルクから 30.8Bqの放射線検出で回収。栃木県は子どもたちに「県の食材は安全」「地

産地消」とのチラシを配布。日光市内では、肥料用の牧草が高濃度汚染、ゴミ処理施設か

ら高濃度汚染排ガス、「地産地消」の鹿と熊は高濃度被ばくです。まだまだ、あります。 

 
日光市の回答//「横浜市の修学旅行を考える会」の日光市への要望書 

子どもを放射能被ばくの危険において日光市の安全確保!? 
日光は、子どもの安全を守ってこそ「世界の日光」!! 

 

  日光市の回答は、「測定をしています」「公表しております」と、一切測定値を示さず、横

浜のお母さん方の心配にこたえる姿勢がなく、自ら判断を促すという手法です。また、「子ど

もたちが利用する・・ホットスポットを除染」「放射線測定器の貸し出し」「除染マニアル」「調

査を実施しております」・・と、具体的実態を示さずに、放射線対策を取り組んでいるとの姿

勢です。最後には、「・・日光市内の小中学生をはじめ・・・私たちも、日常の生活を、安全

に送りながら屋外においても通常通り活動しています。また、観光客の方も数多く訪れて

頂いています。」と、安全をアピールです。日光市は、経済優先で放射能汚染の中で子ど

もたちの被ばくを心配する姿勢はみえません。子ども、市民、観光客を犠牲に「安全」を演

出です。何度「安全」と言っても、日光市の汚染(別表)は減る事はありません。これって、今

回見事に崩れた「安全神話」と同じ手法ではないでしょうか!? 子どもの安全を守ってこそ「世界の日光」!! 

  横浜の生野さんは「修学旅行で行く場所全てを計測して保護者に知らせたい。・・それよりも日光市の子どもを守ることを

優先して・・・市民も積極的に自分達で守ろうという姿勢が必要」と言ってくれました。 
 

◆小６の修学旅行、日光から変更を//市民団体署名提出へ//相模原市、綾瀬市、座間市、横須賀市、海老名市 

「相模原市の市民グループは、２４００人分の署名を市教委に提出。『日光は放射性物質が多く堆積。児童の健康を考慮し

てほしい』と、他の４市も提出」「相模原市教委や校長らが日光方面を視察し『現地の小学校が通常通り授業を行っている。

問題ない』と判断。」「伊勢原市は、本年度市立小学校７校が日光から愛知方面に変更」〈2011.12.10/東京新聞‐横浜〉 
 

 

❑会津若松// Ｍ さん❑  情報収集と、地道な努力

を！会津の方が、数値低いとは。誰もが福島県は数値は

高いと思いますよね。これが風評被害、品物が売れず、最

後は汚染地域が悩みを何１０年も持たされ。関西は３．１１

忘れかけてると避難民が嘆いてます。がんばれー(*̂。 *̂) 
 

❏那須塩原// Ｋ さん❑  ちらし見ました。横浜市の修

学旅行を考える会の日光市への要望書の提出すごいと思

いました。いかに放射線被爆を少しでも少なくするために、

どうするかを考えていくことが大事だと思いました。 
 

 

◆ ひとこと電話で声を上げよう！ ◆ 
 

放射能から子どもを守るため 

園庭、校庭の表土を除去してください 

給食は放射性物質のない食材を使ってください 
 

❏保育園・幼稚園//子育て支援課  ０２８８-２１-５１８６ 

❏小中学校//学校教育課      ０２８８-２１-５１８１ 

❏日光学校給食センター         ０２８８‐５３-３４４９ 
 
 

 

❏集まり｢日光は大丈夫？｣の声❏③ 
 

❖ Oh さん ❖  日光市は「風評被害だ」と観光客

だましで、子どもを放射能から守らず、カネ儲け優先。

僕は我慢できずチラシ配布。県内グループにまなび子

どもを守るため模索。やっと仲間が見え心強いです。 
 

❖ ＩＫ さん ❖  持続可能な社会に変えたい。原発

事故が起こる結果を知りつつ、甘んじていました。い

ま、気がつかなければと、共同で測定器を購入して身

近で測定しています。日光は高く心配です。今、原発

停めないと同じことが、福島で最後にしたい思いです。 
 

❖ ＮＩ さん ❖  私は仙台の被災地でメルトダウ

ン！ハイハイの子どものいる娘夫婦に、すぐ逃げるよう

電話で説得。しかし、娘の旦那は１００数１０キロも離れ

危険の実感なく、原発問題きっかけに離婚。娘は子ど

もを連れて日光を脱出、食事など気を付けて生活。 
 

❖ Ts さん ❖  放射能が危険でも何もできず悩ん

でいました。私の望みは、子どもが幼稚園、小学校で、

少しでも早く除染をしてほしい。私だけが浮いてしまう

のかと声を上げられません。近くに同じように考えてい

る人がいたと分かり、少しずつ活動と思います。 
 

 

 

 放射線測定します 〈無料〉 
自宅、公園など 相談ください !! // 日時相談 

 

 
 

❏「日光・放射線から子どもを守る会」準備中/大 島/ tel 0288-26-0130//Ｅ-mail nairamdal-1871@dream.jp❏ 

mailto:nairamdal-1871@dream.jp

